

Jahresbericht 2016

Seit 2010 gibt es in der Gemeinde Birmenstorf eine professionelle Kinder- und Jugendanimationsstelle welche von der Fachstelle Kinder- und Jugendanimation der Stadt Baden, mit einem Pensum von 60%, geleistet wird. Der Jahresbericht 2016 bietet eine Übersicht über die, im laufenden Jahr durchgeführten, Angebote und Projekte.

Jugendraum "Hängerei"

Das Jahr 2016 war für den Jugendraum geprägt von Veränderungen. Aufgrund des Umbaus der Zivilschutzanlage konnte der Raum während grossen Teilen des Jahres nicht vermietet werden. Die Betreibergruppe wurde verjüngt und die Besuchendenzahlen blieben konstant bei durchschnittlich 10 Besuchenden pro Abend. Bereits 2016 begann die Suche neuen Räumen nach für Jugendliche in Birmenstorf und die Unsicherheit bezüglich der Nutzung führte zur Stärkung dieses Bedürfnisses.

Mittelstufentreff

Der Mittelstufentreff wurde wie im Vorjahr sehr gut besucht. Über 20 Kinder nutzten das



Angebot von **KJB** jeden Mittwochnachmittag um sich zu treffen. Was an den Nachmittagen läuft bestimmen die Kinder selber mit. Jeweils nach den Ferien wird das Programm bis zu den nächsten Ferien erarbeitet. Auch in den Ferien läuft je nach Wunsch etwas. so wurde in den Herbstferien zum Beispiel gemeinsam ein FC Aarau-Match besucht. Nach den Sommerferien stellt sich KJB jeweils bei den Eltern der neuen Mittelstufenschüler innen vor. Dies gibt zusätzlich die Möglichkeit die Bevölkerung über unsere



Arbeit zu informieren. Der Mittelstufentreff ist sehr beliebt und die Kinder wünschen sich einen Ausbau des Angebotes. Der Mittelstufentreff wurde 2016 unterstützt vom Departement Bildung, Kultur und Sport des Kantons Aargau.

Projekte

Dorffest 2017

Bereits 2016 wurde am Projekt für das Dorffest 2017 gearbeitet. Es wurden zwei Planungssitzungen durchgeführt um die Ideen der Jugendlichen



aufzunehmen und ein Projektteam zu gründen. Das Interesse daran war trotz viel Werbung sehr gering. Trotzdem konnte gemeinsam mit wenigen Interessierten ein Ok zusammengestellt und ein Konzept. welches der von Gemeinde gutgeheissen wurde, eingereicht werden.

Skilager 2018

KJB rief im Herbst die Bevölkerauf. an dazu Vernetzungssitzung zum beliebten Skilager, welches in den nicht letzten Jahren mehr stattfand, teilzunehmen. Erfreulicherweise fand sich grosse Gruppe Interessierter ein und nach nur zwei Treffen war ein neues OK gefunden, welches das Lager 2018 nun in Eigenregie organisieren wird. Es werden noch einige Helfende gesucht. Bei Interesse melden Sie sich bei Sibille Probst oder bei uns. Es freut uns sehr, dass das Lager Dank dem Engagement aus dem Dorf wieder stattfinden wird.

Widegass

KJB erhielt von der Gemeinde den Auftrag 2017 die Gestaltung des Pausenplatz Widegass





gemeinsam mit den Kindern zu planen und umzusetzen. Dafür erhält KJB für das Jahr 2017 10 Stellenprozente mehr.

Pumptrack

Der Pumptrack wurde 2016 weiterhin rege benutzt. Leider nutzte sich daher der Belag immer weiter ab und trotz 2 Arbeitstagen der Betreibergruppe wird in der kommenden Zeit eine Investition nötig sein. Eine Möglichkeit könnte die Asphaltierung der Strecke sein. Diese einmalige Investition würde dazu führen, dass in Zukunft keine weiteren Kosten anfallen würden.



Sportnacht

Im Winter 2016 fanden 3 Sportnächte in der Turnhalle im Träff statt. Aufgrund des geringen Interesses auf Seiten der Jugendlichen, wurde beschlossen in der Saison 16/17 Sportnächte durchzukeine führen. Sollte das Bedürfnis in Zukunft wieder entstehen. werden auch wieder Sportnächte organisiert.

Jugendlade Bade - Kings

Seit 2015 ist die KJB regelmässig im Kings – Jugendlade Bade präsent. Immer am Montagnachmittag arbeitet KJB



in Baden und hat somit die Möglichkeit sich dort mit den Oberstufenschüler innen Birmenstorf zu treffen. Auch an den anderen Tagen ist das Angebot offen, wird dann aber von Mitarbeitenden anderer Gemeinden geführt. Im Durchschnitt besuchten 3 Jugendliche aus Birmenstorf pro Nachmittag das Kings das bedeutet 15 pro Woche. Die Präsenz in Baden erlaubt es der KJB Projekte in Birmenstorf mit Oberstufenschüler_innen gleich nach der Schule zu organisieren. Das Kings betreibt zudem die Jobbörse Jobs4Teens, welche Jugendliche und Arbeitgebende aus Birmenstorf genauso nutzen können.

Öffentlichkeitsarbeit

Die KJB berichtete regelmässig in der Dorfzeitung zu den Aktivitäten. aktuellen An wichtigen Dorfanlässen war die KJB präsent um sich mit den Bewohnenden zu vernetzen. Auf der Homepage www.kj-b.ch die wichtiasten findet man Informationen unserem zu Angebot und auf den Sozialen Medien (Instagram, Facebook) Bilder zu unseren Aktivitäten. Zu grösseren Projekten wird jeweils lokalen Zeitungen in den berichtet.

Vernetzung

Die KJB vernetzt sich auf allen Ebenen, mit Vereinen, regionalen und nationalen Fachstellen.

Team

Das Team bleibt 2016 konstant und ist sehr gut eingespielt. Dank dem Büro in Baden können Synergien mit der Stadt und den Gemeinden Ehrendingen und Ennetbaden optimal genutzt werden.

Kontakt



Tobias Bockstaller Soziokultureller Animator Leitung KJB (40%)

Gemeindehausstrasse 17 5413 Birmenstorf

056 200 87 55 079 397 58 65

tobias.bockstaller@baden.ch



Alexandra Fischer Soziokulturelle Animatorin Mitarbeit KJB (20%)

Gemeindehausstrasse 17 5413 Birmenstorf

056 200 87 27 079 543 54 13

alexandra.fischer@baden.ch

